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MICRO-FOLIES
Bientôt à Aigrefeuille d’Aunis

SKATE PARK
C’est en très bonne voie !

PHOTOS

Il a beaucoup 
plu en novembre…
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Mairie
05 46 27 53 53
www.mairie-aigrefeuille.fr 
contact@mairie-aigrefeuille.fr
Les services administratifs et techniques 
de la mairie sont ouverts du lundi au
vendredi 8h15 -12h20 / 13h20-17h30 
(sauf le mardi : fermeture à 16h30)

Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS)    
05 46 35 69 05
ccas@mairie-aigrefeuille.fr

Piscine  (du 01/06 au 30/09)
05 46 27 51 70 

Trésor Public – Ferrières  
05 16 59 11 00

Communauté de communes  
Aunis Sud (CDC)
05 46 07 22 33

Cyclad  05 46 07 16 66

Régie des eaux (RESE)
 05 46 35 68 24

EDF  0810 437 387

GDF  0810 224 000

Police municipale
05 46 27 53 53

Gendarmerie
05 46 35 50 08   ou 17

Pompiers  18

SAMU 15 ou 112

Médecin de garde
05 46 27 55 20
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 05 46 35 50 87B
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Aigrefeuillaises, Aigrefeuillais,

Devons-nous nous habituer à toujours plus ? Plus de guerres, plus de violences, 
plus de souffrances, plus de misère mais aussi plus de pics de chaleur, de tempêtes, 
d’inondations. Si c’est le monde du 21ème siècle, alors adaptons-nous à cette nouvelle 
vie mais si vous le voulez bien, sans agressivité. Nous avons de plus en plus de 
connaissances, plus de matériels de haute technicité, plus d’intelligence artifi cielle, 
plus de moyens de communication alors la vie devrait être plus facile, plus agréable, 
plus prévisible. Mais tout cela ne suffi  t pas et nous rajoutons toujours plus de contraintes, 
plus de réglementations. Cela nous rend-t-il plus heureux ? Pas forcément car nos besoins 
en logements, en nourriture et en transport sont de plus en plus chers et rendent le 
quotidien diffi  cile de plus en plus de citoyens.
Revenons à Aigrefeuille pour faire plus ensemble : le recensement est prévu pour ce 
mois de janvier 2024 pour lequel je vous invite à réserver le meilleur accueil aux agents 
recenseurs, les dotations de l’État en dépendent ; la bibliothèque dont l’ouverture est 
envisagée pour février-mars 2024 et un projet qui verra le jour durant l’été : le skate-park.
Les élus et le service fi nances préparent le budget pour l’année 2024. Les fortes 
augmentations de l’électricité, du gaz, des carburants impactent lourdement notre 
budget de fonctionnement. Conscients de la hausse du coût de la vie, nous avons voté 
la prime exceptionnelle pour nos agents. Notre priorité pour 2024 en investissement est 
la création de ce skate-park tant demandé par les jeunes. Nous poursuivrons les travaux 
de voirie comme prévu dans le planning jusqu’en 2026 mais aussi les travaux d’entretien 
des bâtiments communaux. Nous étudions le réaménagement des bureaux de la mairie 
pour faciliter le travail de nos agents et apporter plus de confi dentialité pour les 
Aigrefeuillais qui viennent pour des raisons personnelles. Un service de délivrance de 
titres d’identité va également voir le jour courant 2024.
L’année 2023 a été riche en festivités, animations de tout genre pour notre plus grand 
plaisir. Je remercie les membres des associations et les particuliers qui ont préparé 
et organisé ces belles rencontres. J’y associe le personnel du service technique de 
plus en plus sollicité pour l’installation du matériel et de la scène mobile.

En cette fi n d’année, je souhaite partager avec vous des sentiments de satisfaction. 
Aigrefeuille est reconnue pour son attractivité. C’est grâce à vous, artisans, commerçants, 
entrepreneurs, professeurs des écoles, agents privés et publics, membres 
d’association, jeunes et moins jeunes, actifs, retraités, par votre travail, par votre 
bénévolat vous contribuez au bien vivre dans notre cité et je vous en remercie.

Je vous invite aux vœux du Maire le samedi 6 janvier 2024 
à 11h00 au gymnase du collège André Dulin.

Avec mes collègues élus du conseil municipal, avec les agents communaux et 
sociaux, nous vous souhaitons de bonnes fêtes de fi n d’année, une bonne santé 
à toutes et à tous et nous vous adressons nos meilleurs vœux pour l’année 2024.

Très amicalement,

Très cordialement,
Gilles GAY

Maire d’Aigrefeuille d’Aunis 
Vice-Président de la CDC Aunis Sud

Vice-Président du Conseil Départemental
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C’est offi  ciel ! 
L’Union Sportive Aigrefeuille 
Football : 1er club zéro déchet 
de Charente Maritime

Avec son partenaire Cyclad, le club 
s’engage au quotidien pour réduire ses 
déchets et inciter à l’action collective. 
Face aux enjeux du dérèglement 
climatique, le club ne veut pas rester 
inactif et considère qu’il est de son 
devoir de sensibiliser ses licenciés, 
ses parents, ses éducateurs et ses 
dirigeants aux enjeux climatiques, 
notamment ceux liés à la production 
et à la gestion des déchets.
Le sport c’est un excellent moyen 
de permettre à chacun de développer 
de nouveaux comportements. C’est 
pour cela que le club, accompagné 
par le service public Cyclad, a mis 
en place plusieurs actions que vous 
connaissez déjà, j’en suis sûre !

• Donner une seconde vie aux 
équipements sportifs avec la 
création de la friperie du foot ;

•  Supprimer les gobelets à 
usage unique et encourager 
l’utilisation des gourdes ;

•  Réinterroger nos consommations
en remplaçant la vente de canettes 
par un service au verre ;

•  Réinventer les récompenses 
des tournois avec pour la 1ère fois 
des médailles et des coupes 
écoconçues remise lors du 
tournoi féminin de juin 2023.

Ce sont autant d’actions menées par 
le club depuis un an, pour réduire son 
impact sur l’environnement. Il s’est tout 
naturellement rapproché de l’équipe 
zéro déchet de Cyclad, acteur majeur 
dans le traitement et la valorisation 
des déchets en Charente-Maritime, 
pour soutenir leur démarche et les 
accompagner dans leur transformation.

ZÉRO DÉCHET : 
LES ENGAGEMENTS 
DE L’UNION SPORTIVE 
AIGREFEUILLE FOOTBALL
Des associations aigrefeuillaises s’engagent avec Cyclad vers une réduction des déchets, 
un engagement qu’elles prennent en toute conscience.

PLUS D’INFO SUR www.aigrefeuilledaunisfoot.fr/
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Fabrice Challat, 
président du club sur France Bleu La Rochelle : 
Ça veut dire qu'on a abandonné tout ce qui était jetable, la 
vaisselle jetable. On a des écocups. Nous n'avons, lors de 
nos manifestations, aucune canette, on sert tout au verre. 
Quand on regarde en arrière : on jetait un paquet de gobelets 
en plastique par week-end ! Sachant qu'on a quand même 
cinq à six matchs par week-end, on s'était dit, déjà il y a 
quelques années, de faire attention, sachant que, 
maintenant, c'est interdit. Et après, c'est aussi pour 
inciter nos jeunes au tri sélectif. Et on va aller plus loin : 
au niveau des collations, on va faire du biodéchet, 
c'est-à-dire mettre en place des composteurs au stade.
On a mis en place une friperie, pour recycler les vêtements, 
pour les jeunes, qui sont trop petits. Pour les jeunes joueurs 
et joueuses qui viennent jouer chez nous, des chaussures 
d'occasion, c'est toujours utile, car ça a quand même un 
coût une paire de chaussures, même pour des enfants.
Et pour nos manifestations et nos tournois, on fait des 
médailles en bois et des trophées en bois. Ça plaît beaucoup 
aux enfants, puisqu'on est le premier club à faire ça.

Jean Gorioux, 
président de Cyclad a signé avec Fabrice Challat 
la charte d’engagement qui lie les deux parties. 
Bravo pour votre engagement ! 
La balle est dans votre camp, vous avez déjà bien travaillé. 
Nous serons toujours à vos côtés.

Ce partenariat, c’est l’opportunité 
d’aller plus loin dans nos actions 

avec un programme de 
sensibilisation, pour tous 

nos licenciés, nos dirigeants 
et nos parents, tout au long 

de la saison.

Alexandre Boucherie
est le responsable zéro 
déchet au sein de Cyclad. 
Il coordonne les actions de sensibilisation, 
les animations. Il est animateur également 
lors des ateliers qui se déroulent au sein 
de l’Atelier Cyclab en relation avec les équipes 
« économie circulaire ».

Nolwenn Jeanneteau
est conseillère zéro déchet au sein 
de l’équipe d’Alexandre Boucherie.
C’est elle qui a pris le dossier « clubs sportifs 
zéro déchet » en main, qui a accompagné le club 
à la réalisation de la charte d’engagement signé 
lors de l’inauguration. N’hésitez pas à la contacter 
si votre club souhaite s’engager dans la même 
démarche.

Maud Bersoult 
s’occupe de la communication 
au sein du club de foot d’Aigrefeuille. 
Elle-même déjà très engagée dans la réduction 
des déchets, elle est à l’initiative de la démarche 
avec Cyclad et souhaite que l’initiative s’étende 
au-delà du club.   
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CULTURE

La micro-folie débarque à 
Surgères et Aigrefeuille d’Aunis

Par Didier Otrzonsek

Inaugurée le 2 novembre dernier, Catherine Desprez, maire de Surgères a souhaité dès le départ du 
projet de permettre une certaine itinérance à la micro-folie. C’est ainsi que notre commune, engagée 
dans le développement de la culture à travers sa nouvelle bibliothèque et sa nouvelle salle multi-art, 
a souhaité s’inscrire dans le dispositif.

Mais 
qu’est-ce 
qu’une 
micro-folie ?

Micro-folie : à géométrie variable
Le projet Micro-Folie s’articule autour 
d’un musée numérique en collaboration 
avec 12 établissements culturels 
nationaux fondateurs*. 
En fonction du lieu choisi pour 
l’accueillir et du projet conçu pour 
et avec les habitants, plusieurs 
modules complémentaires peuvent 
le compléter : un FabLab, un espace 
de réalité́ virtuelle, une scène, une 
bibliothèque/ludothèque ou encore 
un espace de convivialité́. L’objectif 
est de créer un espace multiple 
d’activités accessible et chaleureux. 
Simple à installer et peu onéreuse, 
la Micro-Folie s’adapte aux besoins 
de chaque territoire. 
Elle peut s’implanter dans une structure 
déjà̀ existante (médiathèque, centre 
culturel et social, lieu patrimonial, 
centre commercial, etc.) ou être 
intégrée à un programme neuf. 
Pour cela, La Villette qui coordonne 
ce projet porté par le ministère de 
la Culture, accompagne chaque 
acteur de terrain dans la déclinaison 
de sa propre Micro-Folie.

Le musée numérique : 
le cœur de la micro-folie 
La Micro-Folie est articulée autour 
du musée numérique qui réunit plu-
sieurs milliers de chefs-d’œuvre de 
nombreuses institutions et musées, 
nationaux et internationaux. Cette 
galerie d’art numérique est une 
offre culturelle inédite. Commun à 
toutes les Micro-Folies, il est une 
porte ouverte sur la diversité́ des 
trésors de l’humanité́. Beaux-arts, 
architecture, cultures scientifi ques, 
spectacle vivant..., cette galerie vir-
tuelle incite à la curiosité́, s’adresse 

à tous les publics. Numérisées en 
très haute défi nition, les œuvres 
de cette galerie éclectique émer-
veillent, surprennent, interpellent. 
Ce musée très simple d’accès peut 
être une première étape avant de 
visiter les institutions voisines. Il est 
disponible en plusieurs langues.

Grâce à ses 15 tablettes 
tactiles à ses 2 casques de 

réalité virtuelle, plongez 
dans la réalité artistique ! 

Animation lors de l’inauguration
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Le mode visiteur libre
permet de laisser le musée numérique en libre accès 
à tous. Chacun peut suivre sa propre navigation, entre 
l’écran et sa tablette, en lisant les cartels conçus par 
les conservateurs des musées, en découvrant les 
secrets des tableaux, en jouant.... 

Le mode conférencier 
permet d’organiser des visites thématisées et 
programmées pour les groupes. Véritable outil 
d’éducation artistique et culturelle, le musée 
numérique devient un support de médiation 
incroyable pour les professeurs et les animateurs. 

DEUX MODES 
DE VISITE 

Pour ce qui est de notre ville la 
Micro-Folie sera accessible deux mois, 

sur trois périodes réparties dans l’année 
dans notre nouvel espace culturel. Les dates 

seront communiquées ultérieurement.

Des collections qui enrichissent le musée
Le musée numérique s’enrichira chaque année de 3 à 4 
nouvelles collections, chacune composées en moyenne 
de 250 à 400 chefs-d’œuvre. Autant d’occasions d’inviter 
les publics à revenir ! 
Les collections réunissent des partenaires à l’échelle
régionale (ex : Collection des Hauts-de-France), nationale 
(ex : Collection #1 et Collection #2) ou internationale 
(ex : Collection des Résidences Royales Européennes) 

Une installation facile 
Le musée numérique s’adapte toujours au lieu 
qui l’accueille. L’une des volontés premières du projet 
est d’intégrer au maximum le public scolaire ! 
Ainsi, des créneaux seront réservés pour toutes 
les écoles maternelles et primaires, avec un temps d’accueil 
dédié́ et adapté, mettant l’accent sur la découverte 
des goûts et des couleurs en matière d’art ! 
La mission de la Micro-Folie est de vous accompagner, 
de vous passionner et de vous faire questionner sur les 
œuvres du musée numérique. Le médiateur, François 
Barbanchon, vous fera ainsi découvrir de nombreuses 
œuvres et explorera des thématiques variées. 

*Les douze établissements fondateurs sont : le Centre Pompidou, 
le Château de Versailles, la Cité de la Musique-Philarmonique de Paris, 
le Festival d’Avignon, l’Institut du monde arabe, le Louvre, le musée national 
Picasso-Paris, le Musée d’Orsay, le musée du Quai Branly-Jacques Chirac, 
l’Opéra national de Paris, la Réunion des musées nationaux - Grand Palais, 
Universcience.

PLUS D’INFO SUR Entrée libre sur rendez-vous 

 Inauguration avec Catherine Desprez, maire de Surgères, 
Brice Blondel, préfet et Anne-Laure Babault, députée.

Micro-Folie
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Ouverture prévue 
au 1er trimestre 2024 
La construction terminée début 
février, les mobiliers seront livrés et 
l’aménagement pourra commencer 
avec la signalétique et le transfert 
des collections.

Mais entre-temps, il faut compléter 
ce fonds, et passer de 7500 à 9500 
ouvrages, ce que nous allons faire 
avec la dotation de la mairie et 
l’augmentation du dépôt consenti 
par la médiathèque départementale.
À la demande de lecteurs, nous allons 
renforcer certains secteurs : 
les documentaires, en histoire 

notamment, des genres peu représentés 
comme les romans d’aventure, 
d’histoire, de science-fi ction…, les 
séries de mangas très demandées 
y compris par les adultes. Et nous 
continuerons à porter nos efforts 
sur la BD adulte, rayon qui tourne 
le plus et sur les romans policiers 
plébiscités par les lecteurs. Et puis 
nous allons proposer des ouvrages 
de référence devenus classiques 
et que l’actualité, ou des faits de 
société font qu’ils le méritent.
Pour la jeunesse, nous devons veiller 
à ce que petits, jeunes et ados trouvent 
les documents appropriés à 
leur âge et centres d’intérêts. 

Mais que faut-il ? Des albums, des 
documentaires, des mangas ?
... Et dans quelles proportions ? 

Nous nous penchons sur les 
chiffres : nombre de documents 
par section, statistiques de 
prêts, statistiques sur la popu-
lation d’Aigrefeuille d’Aunis…
La fréquence des acquisitions, 
toujours dans l’actualité littéraire, 
la rotation des ouvrages du dépôt 
de la médiathèque départementale 
seront évidemment maintenus. 

L’ESPACE CULTUREL ET  
SA NOUVELLE BIBLIOTHÈQUE
La mairie, les équipes de l’architecte, le groupe de pilotage, le fabricant de mobilier et l’équipe de 
LivreFeuille sont mobilisés autour du projet pour ce bel espace, ouvert et « inspirant » comme l’ont 
voulu les bénévoles de LivreFeuille. 

Par Jean-Claude Petit et l’équipe Livrefeuille

 Bientôt le nouvel espace culturel  Catalogage par les bénévolesOn tire à 4 épingles
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UNE CAUSERIE 

autour des Livres
avec LivreFeuille ! 
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UNE CAUSERIE 

autour des Livres
avec LivreFeuille ! 

Pierre Lemaitre
La construction des personnages
« J'affi  che sur le mur derrière moi des photos 
de gens que je trouve sur internet pour incarner 
mes personnages, des visages, des hommes, 
des femmes, des footballeurs, n'importe quoi, 
peu importe… Pour moi c'est important de les 
voir. Comme j'ai une façon assez visuelle de 
travailler, j'ai du mal à démarrer si je ne sais pas 
à quoi va ressembler tel ou tel personnage. Je 
les garde comme ça affi  chés pendant des mois, 
jusqu'à ce que je n'en n'aie plus besoin.»

Philippe Besson
Pourquoi écrit-il ? et comment s’y prend-il   
Philippe Besson écrit pour devenir un autre et 
ainsi espérer vivre d’autres vies que la sienne. 
Pour lui, écrire, c’est le pouvoir de l‘imaginaire, 
c’est s’autoriser des choses sans se fi xer de 
limite. Il invente des personnages hommes 
ou femmes en se mettant dans leur peau. Il 
cherche la sonorité, la musique de la voix de 
cet autre et tout ce qui lui permettra d’imposer 
un style particulier au récit. Il écrit pour devenir 
ce qu’il n’est pas et aller là où il n’aurait aucune 
chance d’aller par ses propres moyens… Il écrit 
pour prolonger la vie !

Par Corine Valade

À la bibliothèque d’Aigrefeuille, partez à la 
découverte de vos auteurs préférés et voyagez 
au cœur des livres !
Une fois par mois de 18h30 à 20h00 les portes de votre 
bibliothèque restent ouvertes pour le plaisir d’échanger 
autour de vos lectures. En toute simplicité, la romancière 
aigrefeuillaise Corine Valade vous concocte une biographie 
originale d’un auteur avant de guider la causerie autour de 
vos lectures.
Que vous souhaitiez ou non prendre la parole, l’essentiel 
est de laisser les mots bousculer votre quotidien, bercer 
vos oreilles d’une chanson douce et vivre d’autres vies que 
la vôtre à travers le destin de personnages étonnants !

Trois Causeries nous ont déjà rassemblés. 
Des idées de lecture ont germé. 
Sortir de chez soi pour rencontrer des gens et communiquer, 
s’ouvrir à la littérature, découvrir d’autres façon d’habiter 
le monde… autant de raisons de lire et de parler livres.
En gardant dans un coin de sa tête que les mots 
participent à adoucir les maux.

Lecteurs, c’est le moment de 
nous faire part de vos souhaits ! 

Ces collections, c’est aussi 
vous qui les construisez par 

vos suggestions. Alors, que vous 
fréquentiez ou non la bibliothèque 
dites-nous ce que vous aimeriez 

trouver dans nos rayons !
QUELQUES INFO SUR l’animatrice Corine Valade :

Romancière aux éditions Centre France Livres – De Borée - Autrice à la Sté 
des auteurs du Poitou-Charentes - Membre de la Sté Artistes et des Auteurs 
Francophones - Conférencière

Un soir, 
un auteur
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 ON EN PARLE...

Intervieweur OMAJE

OMAJE 
L’avenir se prépare : en septembre 2022, Amandine Paris a pris la présidence 
de l’association. La nouvelle équipe bénévole est au travail pour préparer 2024 
en collaboration avec le directeur Hervé Figoni. 

Racontez-nous vos engagements 
en faveur des enfants de la commune

Amandine   
Présidente

C'est avec grand plaisir que je prends 
en septembre 2022 la présidence 
de cette association à laquelle je 
donne mon temps libre déjà depuis 
quelques années, en tant que simple 
membre au début de cette aventure, 
puis trésorière en 2017. 
En cette année scolaire 2022 - 2023 
j'ai également le plaisir d'accueillir 
4 nouveaux membres qui viendront 
m'épauler au conseil d'administration ce 
qui montera à 6 le nombre de nouveaux
membres, auxquels s'ajoutent des 
membres nommés par la Mairie. 
Cette première année aura été forte 
en découvertes, apprentissages et 
reconstructions mais nous sommes 
fortes d'idées, de projets, d’envie et 
d'espoir concernant l'avenir de cette 
association. 2024 se prépare comme 
l'année du renouveau à l'OMAJE. 
Nouveaux projets, partages et événe-
ments associatifs sont au programme 
pour le plaisir de vos chérubins. 
Venez nous rejoindre en tant que 
bénévoles pour nous aider au 
quotidien et préparer l'avenir de votre 
association.

Contact : 
ca.omaje.bureau@gmail.com

Hervé   
Directeur

Arrivé en 2014 au sein de l’association 
comme coordinateur TAP, j’en ai pris 
la direction en 2017. Après une période 
de transition et d’apprentissage, nous 
avons souhaité développer, avec 
l’équipe, des actions afi n de développer 
l’offre enfance / jeunesse pour les 
enfants et les jeunes du territoire. 
Avec la période COVID, l’association a 
traversé quelques diffi  cultés. Grâce à 
l’accompagnement de nos partenaires, 
notamment la commune et la précé-
dente équipe du CA, cette période est 
maintenant derrière nous. Maintenant, 
avec le nouveau conseil d’administration 
et l’équipe, nous souhaitons donner 
un nouveau souffl  e à des projets qui 
nous tiennent à cœur et développer 
des actions avec une part plus large 
de la population aigrefeuillaise, et 
ainsi, inscrire l’association dans un 
vrai partenariat multi associatifs pour 
amener des animations, des actions 
à destination des Aigrefeuillais et nous 
permettre de réaliser de nouveaux 
projets.

Contact : 
contact@omaje.com

Les membres 
du conseil d’administration 

Claire : J’ai choisi de m’engager, 
comme bénévole à l’OMAJE pour être 
actrice au cœur de mon territoire et 
pour rendre une partie des services que 
j’ai reçu de la part de cette association 
pendant de longues années, quand 
mes enfants étaient plus jeunes.
Chrystelle : J’ai choisi d’être bénévole
pour pouvoir m’investir dans une struc-
ture de la commune, qui s’occupe de 
mes enfants. Partager leur quotidien 
hors de la routine liée à la maison, 
proposer des activités et être informée 
de ce qui se met en place au sein de 
l’OMAJE.
Sarah : J’ai choisi de m’engager 
comme bénévole pour apporter mon 
aide et mon soutien dans la réalisation 
de projets au sein de l’association qui 
accueille mes enfants depuis le début 
de leur scolarité.
Guenaelle : J’ai choisi d’être bénévole 
car je souhaitais m’investir dans la vie 
de ma commune, et plus particulière-
ment dans l’association qui accueille 
nos enfants sur les temps périsco-
laires et extrascolaires, participer à la 
création et la réalisation de projets.
Valérie : J’ai choisi de m’investir en 
priorité pour les enfants, pour partager 
des idées.

  ÊTRE AIGREFEUILLAIS
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SANTÉ

Octobre Rose
Par Anne-Sophie Descamps

Cette année, Octobre Rose s’est déroulé sur une journée.  
C’était le samedi 7 octobre avec de nombreuses animations.

Comme chaque année,  
les associations aigrefeuillaises se 
sont mobilisées autour de la lutte 
contre le cancer du sein. Randonnée 
pédestre, randonnée vélo, animations  
sportives, ludiques, prévention, vente  
de produits aux couleurs de la lutte, 
et comme chaque année, ce fut une  
belle journée aussi bien sur le plan  
quantitatif que qualitatif.

Le club USA Football s’est pour la 
première fois mobilisé. Le match  
du jour : Aigrefeuille/Châtelaillon.  
Les joueurs de notre commune sont  
rentrés sur le terrain tout de rose vêtus !  
Merci à eux pour leur implication.  
Les membres du comité des fêtes  
ont installé buvette et restauration  
pour les spectateurs qui a connu un  
vrai succès.

Résultat : un chèque de 2102 € a 
été remis le mardi 24 octobre au 
professeur Jean-Marie Piot, président 
de la Ligue contre le Cancer qui a 
fait le déplacement pour féliciter et 
remercier les acteurs de la commune.  
Ont été évoqués différents sujets  
autour du cancer du sein dont surtout  
la grande difficulté d’obtenir des rendez- 
vous de mammographies pour les  
femmes (une pétition a d’ailleurs été  
déposée). 

La ligue a remis cette année 
600 000 € aux chercheurs de 
la Charente-Maritime. 

 10     # 6

Le taux de dépistage est de 48%  
« ce qui est nettement insuffisant »

En plus de la prévention du cancer 
du sein et du colon, on fait de la 
prévention dans les écoles, on crée 
des espaces sans tabac près des 
écoles et sur les plages également, 
on sensibilise au vaccin contre le 
papillomavirus pour les garçons et 
les filles.

La municipalité d’Aigrefeuille 
envisage de créer ces espaces 
non-fumeurs près des écoles très 
rapidement.
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LES POMPIERS DANS LA VILLE

La prévention des risques domestiques 
au cœur de la journée du 1er juillet
L’Amicale du Centre de Secours d’Aigrefeuille a organisé 
le 1er juillet 2023 la 2ème édition « Les Pompiers dans 
la Ville » sur le thème de  la prévention des risques 
domestiques, avec en ouverture de 10h00 à 11h00 
une démonstration de Zumba ouverte à tous 
et encadrée par IZI GYM.

Des stands installés sur la Place de la République 
ont permis de présenter les diverses activités de 11h00 
à 17h00 :
Les Sapeurs-Pompiers ont exposé et présenté du matériel 
Sapeurs-Pompiers (VSAV, CCFM et FPTSR-VSS). La société 
CALYXIS a mis en place 3 stands de prévention des risques 
domestiques « La maison des grands » (vision d’une maison 
d’un point de vue d’un enfant), « la maison tous risques » 
(simulation et propagation d’un incendie dans une maison), 
puis un quizz interactif.

Nous avons pu assister à une démonstration de feu de 
friteuse tout le long de la journée, avec explications et 
commentaires « comment agir quand cela se produit, que 
faut-il ne pas faire…? » présentée par les Sapeurs-Pompiers.

Il a été possible de s’initier secourisme au massage cardiaque 
(défi brillateur) et obstruction des voies aériennes, encadrée 
également par les Sapeurs-Pompiers.

Visite des camions

Feu de friteuse

Des activités ludiques (parcours mini-pompier) avec mise 
à contribution de JSP (jeunes sapeurs-pompiers) ont été 
proposées ainsi que la possibilité de se faire prendre en 
photo en tenue de pompier.
Pour animer le tout, : les mascottes, Marcus et Chase de la 
Pat’Patrouille, maquillage, structure gonfl able, barbe à papa 
et bonbons… tout au long de la journée

Des tombolas et jeux ont été organisés pour faire gagner de 
nombreux lots.

La Gendarmerie a sensibilisé sur l’alcool au volant avec le 
parcours alcoolémie (lunettes à 0.5g et 1.5g) et le SAMU a 
présenté le métier avec des intervenants. 

La journée était animée par ANIM CONNEX et la soirée s’est 
terminée par un repas, burgers de canard/frites préparé par 
l’amicale sous les stands prévus à cet effet. Une animation 
s’est déroulée de 18h à 1h avec une soirée dansante animée 
par le DJ SONO PRO.

Cette organisation a été possible avec l’appui de 
différents partenaires ainsi que l’accord de la Mairie 
d’Aigrefeuille que nous remercions.
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ASSOCIATIONS

Le fête des associations 2023

La 3ème édition de la Fête des Associations d’Aigrefeuille 
s’est déroulée le 9 septembre dernier sous une chaleur 
estivale. 
Ce rendez-vous annuel permet les échanges, les découvertes 
et la mise en avant de toutes ces personnes qui œuvrent 
tout au long de l’année pour aider les autres, accompagner 
les plus jeunes, enseigner aux néophytes et partager leur 
passion.  
Signe d’un dynamisme de notre commune, le milieu 
associatif s’étend chaque année avec la création de 
nouveaux clubs de sport ou d’échanges culturels. Tous ces 
bénévoles passionnés, rémunérés par les sourires et les 
moments partagés de convivialité seront heureux d’accueillir 
de nouveaux membres dans leur structure.
Parmi les petits nouveaux de l’édition 2023, le volley-ball 
et le palet vendéen ont fait leur apparition dans le choix 
proposé aux sportifs aigrefeuillais, le Qi Gong a utilisé la 
scène mobile pour réaliser des exercices de respiration 
et l’Association d’aide à l’emploi a répondu présente pour 
exposer son action d’intérêt général.

Rendez-vous est pris pour septembre 2024 : 
les associations aigrefeuillaises auront plaisir à vous 
rencontrer, se présenter et partager.

ENVIRONNEMENT

Zéro déchet : le GEDAR s’équipe 
de 2 Kits à manger !

Le GEDAR, groupe d’échange, de développement et 
d’animation rurale, est toujours investi dans l’environnement, 
le tri des déchets, l’économie circulaire avec Cyclad. Elle l’est 
également auprès de Aunis Sud en participant aux ateliers 
proposés par le service Projet Alimentaire de Territoire 
sur l’alimentation et la santé ainsi que pour le Plan Climat 
Energie Territorial. Depuis le mois d’octobre, elle a en main 
deux Kit à manger.
Kit à manger ? C’est de la vaisselle en prêt pour 20 personnes : 
assiettes, verres, plats de service et couverts, détournés de 
la déchetterie, tout le nécessaire pour des fêtes de famille, 
entre amis ou pour les associations. 
C’est Zéro déchet et gratuit ! Il suffi  t de contacter le GEDAR 
pour emprunter ce kit et le lui rendre ensuite bien sûr propre 
et sec.

PLUS D’INFO  Marie-Claude Billeaud – 06 16 31 48 89 
mc.billeaud@wanadoo.fr 

REPAS DES AÎNÉS 

Repas annuel
Le repas en l'honneur des aînés de la commune est prévu 
le samedi 27 janvier 2024 à 12 heures à la salle des fêtes 
Joseph Avit. Sont invitées toutes les personnes qui auront 
74 ans et plus au cours de l'année 2024.
Si vous êtes concernés, vous trouverez ci-joint le bulletin 
d'inscription devant être complété et retourné à la mairie. 

Par La Municipalité
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JUMELAGE 

Comité de Jumelage

Le 23 septembre dernier, la ville de Velden avec laquelle 
Aigrefeuille d’Aunis est jumelée, a inauguré sa nouvelle 
mairie. Les membres du Conseil Municipal ainsi que les 
membres du Comité de Jumelage étaient invités. Deux 
personnes, Joël et Marie-Françoise Camille du Comité, 
ont répondu à cette invitation et ont assisté à cette 
inauguration. À cette occasion, un cadeau pour la mairie 
d'Aigrefeuille a été remis par Monsieur le Maire de Velden.

Aigrefeuille et Velden sont jumelées depuis 1985. Des 
rencontres ont lieu tous les deux ans, alternativement, 
soit à Velden ou à Aigrefeuille. En 2024, c'est à notre 
commune de rendre visite à nos amis de Velden, 
visite qui est programmée le week end de l'Ascension 
du 9 au 12 mai 2024.

Par Marie-Françoise Camille

 PLUS D’INFO Une réunion sera programmée début 2024 pour information 
et prise d'inscription pour participer à cet échange, où tous les Aigrefeuillais 
sont invités à participer.

ASSOCIATION

Société Colombophile d’Aigrefeuille 
d’Aunis « Les Coureurs d’Horizons »  

Nos activités : élevage de pigeons voyageurs, pratique du 
sport colombophile, participation aux lâchers, concours, 
compétitions et expositions de pigeons voyageurs. 
L’association est affi  liée à la 12ème Région - Groupement 
de la Charente-Maritime
Les sociétaires participant aux concours sont Messieurs 
Dedieu Jean-Paul, Giraud Patrice, Moreau Jean-Jacques, 
Giraud Alain et M. Boisson Jean-Paul et sa fi lle.

Voici quelques résultats de la saison 2023 :
M. Giraud Patrice termine 21ème au classement général 
avec de bons résultats.
M. Dedieu Jean-Paul termine à la 15ème place avec une 
très bon résultat à Arras 12ème sur 362 pigeons avec une 
distance de 523,135 km.
M. Boisson Jean-Paul et sa fi lle Stéphanie prennent la 
9ème place avec de très bons résultats en catégorie vitesse 
notamment à Ste Maure de Touraine où ils prennent la 
4ème place sur 678 pigeons et aussi d’autres places 
dans les dix premiers.
M. Moreau Jean-Jacques termine à la 4ème place, 
3ème en vitesse et demi-fond, 10ème en pigeons de 1 an 
et 15ème aux concours de fond.
M. Giraud Alain prend la 2ème place du général avec 
de très bons résultats dans toutes les catégories, 
16ème en vitesse et demi-fond (150 à 350 km), 5ème en pigeons 
de 1 an sud et nord (150 à 450 km) 2ème avec les jeunes 
2023 (150 à 500 km) et 8ème aux concours de Fond de 
(500 à 900 km) et de très bons résultats pour la société 
qui place 3 amateurs dans les dix premiers du général.

 PLUS D’INFO Vous pouvez nous rencontrer à Aigrefeuille d’Aunis 
au 44 rue du vieux fi ef. Nous nous y retrouvons du 15 avril au 14 juillet, 
tous les samedis matin. Contact : 06 89 12 59 60 ou 06 31 50 59 99
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Les élus de Velden et d’Aigrefeuille 
autour du panneau 
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SOLIDARITÉ

Le Lions Club Doyen pour Cristina  

Le Lions Club a remis fi n septembre un chèque 
de 30 000 € à la famille de Christina, enfant de la 
lune, afi n d’aider à l’agrandissement de la maison 
familiale, afi n que Christina puisse avoir la meilleure 
vie qui soit. 
Mais c’est aussi et surtout grâce des actions de partenaires 
qui se sont mobilisés pendant 2 ans pour réussir à 
rassembler cette somme :
•  La soupe des chefs : ce sont des potages concoctés par 

des chefs rochelais qui ont été vendus au marché de Noël 
de 2022 avec l’appui de la ville de La Rochelle

•  Le défi  nautique organisé par le club doyen et la faculté de 
La Rochelle au profi t du handicap

•  Le Stade Rochelais grâce à la campagne tulipes organisé 
tous les ans au profi t des cancers pédiatriques

Mais aussi les sponsors fi dèles comme le groupe Leroy 
Merlin toujours très présent et l’entreprise SG Atlantique qui 
réalisera la partie couverture et Art Décor 17 qui entreprendra 
les travaux de peinture. 
Mais qu’est-ce que le Lions International ? C’est une ONG 
internationale qui intervient à tout niveau : international, 
national et local. Sa mission ? Aider les autres, où il se 
trouve, dans les domaines les plus variés. Grâce à 
« Enfance, cancer et santé », association reconnue d’utilité 
publique en 2005 et soutenue par le Lions International, 
une multitude de programmes de recherche aboutissent 
déjà à des programmes expérimentaux qui aboutiront à des 
avancées spectaculaires dans un avenir très proche. 

Christina, aigrefeuillaise de la lune va pouvoir vivre le plus 
normalement possible dans une maison structurée pour 
son besoin vital, celui de ne pas pouvoir être en contact 
avec les UV. 

 PLUS D’INFO La maladie de la lune ou xeroderma pigmentosum est une 
maladie très rare caractérisée par une sensibilité extrême aux rayonnements 
ultraviolets (UV) présents dans la lumière du soleil et dans certaines sources 
lumineuses artifi cielles.

DÉMATÉRIALISATION

Réservations / locations de lieux ou biens 
publics : place à la dématérialisation.  
Dès janvier 2024, toutes les réservations pour les 
réunions, manifestations associatives, publiques ou 
privées (mariages…), matériel et minibus communal 
seront à effectuer en ligne.
Aucune réservation ne sera prise par téléphone, mail 
ou en mairie.

Depuis le site de la commune, les associations, 
les partenaires institutionnels, les particuliers pourront 
réserver ces lieux publics selon leurs besoins. Une fi che 
explicative sera envoyée aux associations et aux parte-
naires. Un planning de chacun de ces lieux sera en ligne et 
permettra à chacun de voir les disponibilités, et de choisir 
sa date ou son créneau.
Chaque réservation ne sera offi  cielle qu’une fois le dossier 
complet. Et vous pourrez payer en ligne !
Aigrefeuille d'Aunis en marche vers l’avenir.

Par La municipalité

PERSONNEL MUNICIPAL ET CCAS 

Remises de médailles

Elle s’est déroulée lors de la soirée de Noël avec agents et élus.
Médaille d’Argent (20 ans de service)
Marie-Laure FELIX, Responsable du CCAS, Baptiste LIGNERON,  
affecté aux espaces verts, Sylvie BERTIN, affectée à l’entretien 
des bâtiments communaux et au service des enfants au 
restaurant scolaire, Stanislas CAILLAUD, Directeur Général 
des Services
Médaille Vermeil (30 ans de services)
Christian VIOLEAU, affecté à la propreté urbaine, Sandrine 
THIBURCE, ATSEM à l’école maternelle, Erick RADON, affecté à 
la voirie et à la propreté urbaine
Médaille d’Or (35 ans de service)
Sylvie DEPRÉ, en charge de l’état civil au secrétariat de la mairie, 
Thierry RAKOTOMALALA, responsable du service de police 
municipale
Toutes nos félicitations ! 

Par La Municipalité
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ENVIRONNEMENT

SOLEIL I CANICULE I
SÉCHERESSEIPLUIE I  
INONDATION : DÉRÈGLEMENT ?

Par Anne-Sophie Descamps I Photographe : Anne-Sophie Descamps

Ya plus de saison ma bonne dame ! Combien de fois a-t-on entendu cette phrase… une réalité 
encore plus fl agrante en cette année 2023…

Nous venons de vivre un automne étonnant, 
très grande chaleur début octobre puis de la pluie 
durant 4 semaines, 3 tempêtes et l’eau qui monte, 
qui monte… 350 mm en moyenne sur nos territoires 
de Charente-Maritime soit la moitié d’une année 
normale. Et cela après un printemps caniculaire, 
un été moyen moyen avec une canicule fi n août, 
que devons-nous en penser ? 
Sur le plan des intempéries de cet automne, 
nous pouvons nous dire qu’à Aigrefeuille d’Aunis nous 
avons eu de la chance. Peu de maison inondées ou 
infi ltrées, un lac qui a peu débordé, mais le vent a fait 
son travail avec des chutes de branches et d’arbres, 

des arbres encore feuillus ce qui amplifi e les effets. 
La ZI ouest n’a pas été épargnée avec des inondations 
sur les routes et chez Fountaine Pajeot. D’ailleurs, 
cette météo a remis en cause les plantations que nous 
devions effectuer fi n novembre. Elles sont repoussées 
à janvier ou février, dans l’attente de recevoir les plants 
qui ne pouvaient être sortis du sol tant qu’ils étaient 
en feuilles. 
L’année 2023 restera dans les annales. Elle est 
désormais la plus chaude jamais mesurée sur les neuf 
premiers mois (sur le plan mondial), s’approchant d’une 
anomalie de 1,5 °C par rapport à l’ère préindustrielle!
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 � C'est raté pour le pique nique

 � Le ponton du modelisme disparaît � Dans la ZI ouest

 � Arbre et branches  
cassés à l'entrée du lac

Ca déborde 
de tous 

les côtés
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SCOLAIRE

Que se passe-t-il a 
l’École primaire ?

Par Emmanuelle Challat

La rentrée s’est déroulée sans encombre avec une classe 
supplémentaire comme annoncé. 
Ce qui fait qu’il y a aujourd’hui 
129 élèves répartis dans les 6 classes 
de maternelle, 256 élèves dans les 
12 classes élémentaires dont le 
dispositif ULIS et 756 élèves au 
collège André Dulin.

Portes ouvertes
Le restaurant scolaire a ouvert ses 
portes le samedi 14 octobre de 10h 
à 12h pour le plus grand plaisir des 
familles. Elles ont pu visiter les cuisines, 
le service de la plonge, l'espace repas 
où sont accueillis leurs enfants ainsi 
qu’une partie de l'école, au mixte 1 
pour la réalisation de puits de lumière 
et la réfection du grand couloir 

principal. Le Maire Gilles Gay et 
plusieurs élus de la commission 
scolaire étaient présents.

Un merci tout particulier à nos deux 
cuisiniers, Stéphane Pallier et Damien 
Canaud, présents également, qui ont 
su répondre à toutes les questions 
des familles.

Ce ne sont pas moins de 330 repas 
qu'ils préparent quotidiennement et 
œuvrent auprès des enfants ainsi 
que tout le personnel encadrant pour 
les accompagner pendant la pause 
méridienne dans les meilleures 
conditions possibles.

BRAVO et MERCI à eux ! 

Il existe le Q.I, quotient intellectuel 
mais connaissez-vous le Q.E, 
quotient émotionnel ?

La société d'aujourd'hui n'est plus 
celle d'hier. Dans la société 
actuelle, la route du succès passe 
par la confi ance en soi, l'autonomie 
et l'aisance relationnelle. Or, l'émotion 
a un sens, une intention, elle est 
guérissante. Peut-on aider ses 
enfants à développer leur quotient 
émotionnel ? Comment avoir 
confi ance en ses compétences 
de parent ? Vous trouverez toutes 
ces réponses dans le superbe livre 
d'Isabelle Filliozat, psychothérapeute, 
« Au cœur des émotions de l'enfant ». 
(Disponible à Livrefeuille)

Faites leur confi ance !!!

QUELLE 
ÉMOTION ??

Élection du conseil municipal des enfants
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Depuis novembre 2017, le conseil municipal a instauré le « conseil des enfants » et a validé 
un règlement intérieur. Ce CME est un lieu d'expression et d'échange rendant acteurs les enfants 
en leur faisant découvrir leurs droits et devoirs afi n de participer à la vie de la commune.  

Le précédent mandat s'est terminé 
et un nouveau s'est ouvert aux élèves 
des classes CM1 et CM2 de l'école 
mixte 2, ainsi des élections ont dû être 
organisées. Elles se sont déroulées le 
17 octobre 2023 en présence de 
Mme Challat adjointe aux affaires 
scolaires, Mme Vigneron, Mme Delaunay 
conseillères municipales et M. Valentie 
directeur de l'école élémentaire. 
M. Caillaud, directeur des services 
municipaux, a assuré le secrétariat 
de ce scrutin qui a déterminé 10 élus :

5 élèves de CM1 : 
Timéo Cazenave, Jade Dupont 
Rimbold, Ezra Maillot, Amalia Pereira 
Kerommes, Pénélope Piaud.

5 élèves de CM2 : 
Adam Bonzon, Charlyne Delbarre, 
Aaron Durieux, Alys Hernot, 
Pénélope Renversade.
Élus pour une durée d'un an ils se 
réuniront pour présenter leur projet 
et seront aidés par un comité de 
pilotage composé d'élus municipaux, 
dont les deux adjointes référentes, 
Marie-France Morant et Emmanuelle 
Challat.

Le 9 novembre 2023, les jeunes élus 
ont été installés dans leur fonction lors 
d'une cérémonie leur portant honneur 
qui a eu lieu à la salle Agrifolium en 
présence des parents, des maires 
Gilles Gay (Aigrefeuille d’Aunis) et 
Hervé Gaildrat (Anais), de plusieurs 

adjoints et d'élus municipaux. 
Gilles Gay a adressé toutes ses 
félicitations à ce tout nouveau conseil 
et à chaque élu a été remise l'écharpe 
tricolore soulignant leur engagement 
de citoyen.

Nous leur souhaitons une belle année 
avec la réussite dans leurs projets.
Tous nos remerciements à tous 
les participants à cette élection et 
particulièrement à M. Valentie et le 
corps enseignant de mixte 2 qui ont 
permis le bon déroulement au sein 
de l'école. 

CONSEIL MUNICIPAL DES ENFANTS 

De nouveaux élus au conseil 
municipal d'enfants (CME)

Par Marie-France Morant, adjointe aux affaires sociales 

 Le conseil municipal 
des enfants au complet
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La première participation 
à la vie publique des enfants 
du CME a été la cérémonie 
du 11 novembre qui s’est 
déroulé au Monument aux 
morts puis à la salle des 
fêtes pour les discours et 
chants. Les enfants ont lu 
un texte très émouvant : 

La lettre du soldat 
Charles Guinant (1916)

Ma chérie,
�  t’écris p� r te dire que je ne reviendrai pas de la guerre. 
S’il te plaît, ne pleure pas, sois f� te. Le dernier a� aut 
m’a coûté m�  pied gauche et ma ble� ure s’est infectée. 
Les médecins disent qu’il ne me reste que quelques j� rs 
à vivre. Quand cette lettre te parviendra, je serai peut-être 
déjà m� t. �  vais te rac� ter comment j’ai été ble� é. Il y 
a trois j� rs, nos généraux n� s � t � donné d’attaquer.
Ce fut une b� cherie absolument inutile. Au début, n� s éti� s 
vingt mille. Après avoir pa� é les barbelés, n� s n’éti� s plus 
que quinze mille envir� . C’est à ce moment-là que je fus 
t� ché. Un obus tomba pas très loin de moi et un m� ceau 
m’arracha le pied gauche. �  perdis connai� ance et je ne 
me réveillai qu’un j� r plus tard, dans une tente d’infi rmerie. 
Plus tard, j’aµ ris que parmi les vingt mille soldats qui étaient 
partis à l’a� aut, seuls cinq mille avaient pu survivre grâce 
à un repli demandé par le Général Pétain.
Dans ta dernière lettre, tu m’as dit que tu étais enceinte depuis 
ma permi� i�  d’il y a deux mois. Quand notre enfant naîtra, 
tu lui diras que s�  père est m� t en héros p� r la France. 
Et surt� t, fais en s� te à ce qu’il n’aille jamais dans l’ar-
mée p� r qu’il ne meure pas bêtement comme moi.
�  t’aime, j’espère qu’�  se reverra dans un autre m� de, 
je te remercie p� r t� s les merveilleux moments que tu m’as 
fait pa� er, je t’aimerai t� j� rs.

Adieu.
Soldat Charles Guinant.

Le CME lors de la cérémonie du 11 novembreLe CME lors de la cérémonie du 11 novembre
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Les jeunes et les moins jeunes vont 
pouvoir sortir leurs skates et rollers 
pour rejoindre ce skate park qui se 
situera sur la zone verte près du stade 
de foot, accessible depuis le collège 
par une liaison douce. En effet, un vote 
favorable a validé ce projet le lundi 
21 novembre 2023.
Le Syndicat de la Voirie va confi er le 
chantier à Eiffage qui soustraite pour 
partie à « Antidote Skapeparks SCOP 
ARL », une entreprise s’inscrivant dans 
le champ de l’économie sociale et 
solidaire, une entreprise créée par des 
pratiquants, gérée par des pratiquants 
qui existe depuis 10 ans et qui a à 
son actif les skateparks de Surgères 
et de La Tremblade sur notre territoire, 

et de nombreux autres dans toute 
la France. 
D’une surface de 1072 m², il sera adapté 
aussi bien aux débutants qu’aux experts 
avec différentes zones, également aux 
personnes en situation de handicap. 
C’est un budget de 539 702.38 € HT 
qui y sera alloué par la commune. 
Des subventions ont été demandées 
aux différents partenaires. Nous 
devrions en obtenir au moins 50%. 
L’espace vert sera aménagé avec bancs 
et tables. À terme, le city stade rejoindra 
le skate park. Ainsi tous les sportifs 
se retrouveront au même endroit. 
Livraison JUIN 2024.

PLUS D’INFO https://antidoteskateparks.fr/

Connaissez-vous 
ces termes ?

Bowl, ledge, poljam, chin 
bank, volcano, aframe, 

manual pad, pool coting , 
quarter de lancement, hip, 

love seat ? 

LOISIRS

Bowl, heap, ledge, 
le skate park est en vue ! 

Par Anne-Sophie Descamps  

Attendu depuis plusieurs années, 
la réalisation d’un skate park sur 
la commune se fera sur le 
1er semestre 2024.

Le skateboard est un des quatre 
nouveaux sports à découvrir aux 
Jeux Olympiques de 2024 à Paris.

Les épreuves débuteront 
le 27 juillet sur la Place de la 
Concorde. Quatre jours y seront 
consacrés : 27 et 28 juillet « Street » 
puis les 6 et 7 août « Park ». 

       JO 2024          JO 2024   

Vue 3D
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RECENSEMENT

Le recensement de la 
population, c’est pour bientôt.

Par Mairie d'Aigrefeille d'Aunis

En 2024, notre commune réalise le recensement de sa population pour mieux connaître son 
évolution, ses besoins et ainsi développer de petits et grands projets pour y répondre. L’ensemble 
des logements et des habitants seront recensés à partir du 18 janvier 2024.

Comment ça se passe ?
Une lettre sera déposée dans votre 
boîte aux lettres. Puis, un agent 
recenseur, recruté par la commune, 
vous fournira une notice d’information 
soit dans votre boîte aux lettres soit 
en mains propres. Suivez simplement 
les instructions qui y sont indiquées 
pour vous faire recenser. Ce document 
est indispensable, gardez-le 
précieusement.
Se faire recenser en ligne est plus 
simple et plus rapide pour vous, et 
également plus économique pour 
la commune. Moins de formulaires 
imprimés est aussi plus responsable 
pour l’environnement.
Si vous ne pouvez pas répondre 
en ligne, des questionnaires papier 
pourront vous être remis par l’agent 
recenseur.

Pourquoi êtes-vous recensés ?

Le recensement de la population 
permet de savoir combien de 
personnes vivent en France et 
d’établir la population offi  cielle de 
chaque commune. Le recensement 
fournit également des statistiques 
sur la population : âge, profession, 
moyens de transport utilisés, 
types de logements, etc.  

Les résultats du recensement 
permettent de :
Déterminer la participation de l’État 
au budget de notre commune : 
plus la commune est peuplée, plus 
cette dotation est importante ! 
Répondre au recensement, c’est 
donc permettre à la commune de 
disposer des ressources fi nancières 
nécessaires à son fonctionnement.

Défi nir le nombre d’élus au conseil 
municipal, le mode de scrutin, le 
nombre de pharmacies, etc.
Identifi er les besoins en termes 
d’équipements publics collectifs 
(transports, écoles, maisons de 
retraite, structures sportives, etc.), 
de commerces, de logements…
Pour en savoir plus sur le 
recensement de la population, 
rendez-vous sur le site 
le-recensement-et-moi.fr.   

PLUS D’INFO Pour toute information 
concernant le recensement dans notre commune, 
veuillez contacter la mairie au 05 46 27 53 53. 
Nathalie CHALLAT sera la coordonnatrice de ce 
recensement 2024. 8 agents recenseurs ont été 
recrutés pour enquêter sur le terrain.
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Le recensement démarre le 18 janvier.
Vous serez prévenu par votre mairie.

n
° 

im
p

ri
m

é 
: 1

95

Répondre au recensement, 
c’est utile pour construire 
demain ! 
Encore plus simple par internet

le-recensement-et-moi.fr

en partenariat 
avec votre commune
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SDIS

La journée départementale 
des sapeurs-pompiers 

À la suite de la traditionnelle journée des pompiers 
dans la ville organisée par les sapeurs-pompiers 
du centre d’incendie et de secours d’Aigrefeuille, 
un événement de portée départementale est venu 
clôturer la réussite de cette journée. Il s’agit de la 
journée départementale des sapeurs-pompiers du 
Service Départemental d’Incendie et de Secours 
de la Charente-Maritime (SDIS 17).

Elle s’est déroulée le 2 juillet 2023 sur la place de la 
République en présence de M. Nicolas Basselier, préfet 
de la Charente-Maritime, M. Stéphane Villain, Président 
du Conseil d’Administration du SDIS 17, le sénateur M. 
Mickaël Vallet, la députée Mme Anne-Laure Babault, 
plusieurs conseillers départementaux, de Monsieur le 
maire d’Aigrefeuille Gilles Gay et de nombreux élus du 
secteur. Près de 200 sapeurs-pompiers professionnels 
et volontaires, personnels administratifs, techniques et 
spécialisés, Jeunes Sapeurs-Pompiers et Cadets de la 
Sécurité Civile étaient rassemblés pour cette cérémonie. 
Les familles et le public venus en nombre ont témoigné de 
leur fi dèle présence. 
La journée départementale fait suite à la journée nationale 
des Sapeurs-Pompiers et des acteurs de la sécurité 
civile qui honore les femmes et les hommes engagés au 
quotidien pour porter secours. À cette occasion le préfet a 
lu le message du ministre de l’Intérieur et des Outre-mer.
Cette cérémonie fût l’occasion de mettre à l’honneur les 
Sapeurs-Pompiers de la Charente-Maritime avec plusieurs 
remises de récompenses : insigne de chevalier de l’ordre 
national du mérite à la Sergente Vanessa Priour, Présidente 
de l’Union Départementale des Sapeurs-Pompiers de la 
Charente Maritime et Sapeur-Pompier au Centre de Secours 
d’Aigrefeuille, médaille d’honneur des Sapeurs-Pompiers 
pour services exceptionnels, lettre de félicitations pour acte 
de courage et de dévouement, ainsi que les diplômes aux 

jeunes Sapeurs-Pompiers et les attestations aux cadets de 
la sécurité civile.
Forts et fi ers de leur tradition, les Sapeurs-Pompiers ont 
rendu un hommage aux Sapeurs-Pompiers décédés en 
service commandé.
Les derniers véhicules opérationnels :
CCRM (Camion-Citerne Rural Moyen) de Thairé, PCC
(Poste de Commandement de Colonne) de Jonzac, 
EA (Échelle Aérienne) de La Rochelle Villeneuve et 
VCYN (Véhicule Cynotechnique) étaient exposés. Une 
présentation aux élus et à la population s’en est suivie.
La forte implication des services de la ville d’Aigrefeuille, 
des Sapeurs-Pompiers d’Aigrefeuille et de son amicale 
a rendu possible le bon déroulement de cette cérémonie.

Par Lieutenant-Colonel Couzinier, Chef de Groupement SDIS

La délégation d’élus et offi  ciels

 Remise de médaille à Vanessa Priour

Sur la place de la République 
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CCAS

Il y a 50 ans… 
En juillet 1973, l’établissement 
public de la commune nommé 
Bureau d’Aide Sociale (BAS) a porté 
intérêt à la situation des personnes 
âgées ou handicapées ayant des 
problèmes de santé. 
Le conseil d’administration et ses membres, sous la 
présidence de Madeleine Penaud, Maire, de Marc Touzet, 
Vice-Président ont été des pionniers en décidant la création 
d’un service d’aide-ménagère aux personnes âgées afi n 
qu’elles puissent rester à leur domicile.
Ce service va très vite connaître une forte croissance, les 
besoins étant très présents.

En 1986, le BAS est transformé par la loi en Centre 
Communal d’Action Sociale (CCAS). La loi du 2 janvier 
2002 a permis à ces services de se professionnaliser en 
posant un cadre réglementaire, avec une qualifi cation de 
ses agents.

Notre CCAS a plus de 50 ans de service à domicile avec 
du personnel d’intervention pratiquant soutien et soins 
avec dévouement et effi  cacité.

À ce jour, le service du CCAS emploie 28 intervenants à 
domicile, représentant 20 Equivalents Temps Plein (ETP), 
œuvrant dans le maintien à domicile des personnes âgées 
ou handicapées, dont la gestion administrative est assurée 
par 4 agents, représentant 2,2 ETP.

1973-2023 : Que de chemin parcouru avec des périodes 
diffi  ciles et aussi de belles et touchantes rencontres qui 
ne s’oublient pas.

Merci à l’ensemble du personnel qui apporte à domicile 
attention et lien social aux personnes en perte d’autonomie 
et parfois isolées. 

Par Marie-France MORANT, Vice-Présidente du CCAS.

SERVICE
À LA PERSONNE

05 46 35 69 05

CCAS

La Centre Communal d’Action 
Sociale toujours à votre service
Service d’aide et d’accompagnement a domicile
Le CCAS vous propose un service de proximité depuis de 
nombreuses années avec des professionnels de l’aide à do-
micile pour vous apporter le soutien dont vous avez besoin. 
Ce service d’aide à domicile intervient sur Aigrefeuille d’Aunis, 
Ardillières, Ballon, Bouhet, Ciré, Chambon, Forges, Landrais, 
le Thou, Thairé, Virson. L’aide à domicile ou l’auxiliaire de vie 
aide les bénéfi ciaires dans les actes essentiels de la vie 
courante et entretient le cadre de vie de la personne 
bénéfi ciaire de la prestation.

Téléassistance
En partenariat avec mondial assistance, le CCAS propose 
la mise en place d’une téléassistance à votre domicile : 
abonnement mensuel : 19€ TTC
•  Le service d’écoute 24h/24 pour 1 ou 2 personnes vivant 

sous le même toit
• La réception et le traitement des appels jusqu’à bonne fi n
•  Un transmetteur de téléassistance et une télécommande, 

bracelet ou collier au choix

Portage de repas à domicile
Le CCAS d’Aigrefeuille vous propose la livraison de repas en 
liaison froide sur la commune d’Aigrefeuille d’Aunis et ses 
alentours. 2 menus au choix tous les jours, livrés :
• Le lundi pour les repas du mardi et mercredi
• Le mercredi pour les repas de jeudi et vendredi
• Le vendredi pour le repas de samedi, dimanche et lundi

Missions : obligation légale
• Dossier APA = aide à la constitution des dossiers 
•  Dossier aide sociale à l’hébergement pour personnes 

âgées et handicapées  
•  Domiciliation qui permet aux personnes n’ayant pas 

de domicile fi xe de recevoir leur courrier au CCAS
•  Remise de dossiers pour le logement, la MDPH

(maison départementale des personnes handicapées)
•  Orientation suivant les demandes : assistante sociale,  

secours catholique, cias, mission locale…

Par Marie-Laure Félix, directrice du CCAS

PLUS D’INFO SUR Pour toutes ces demandes, n’hésitez pas à contacter 
le CCAS au 05 46 35 69 05

CCAS
d'Aigrefeuille d'Aunis

Grâce à une subvention du Conseil Départemental 
dans le cadre de l’appel à projet « qualité de services 
à la personne » le CCAS sera doté d’un véhicule dédié 
au service à domicile d’ici la fin de l’année. 

Le futur véhicule du CCAS
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VOIRIE

Le point sur les travaux routiers
Les aléas climatiques ne nous permettent pas de 
défi nir avec toute la précision voulue le suivi et 
l’agenda précis des travaux routiers.

Néanmoins nous nous efforçons de vous communiquer 
ci-après les informations avec peut-être une marge d’erreur 
quant à leur réalisation. Ce point concerne 5 chantiers dont 
deux sont déjà achevés, les autres sont en cours ou le 
seront prochainement.

Rue de la Taillée jusqu’à la rue des Artisans : 
Cette rue dangereuse pour la circulation des piétons 
et cyclistes nécessite la réfection de la chaussée et 
l’adjonction d’une bande destinée aux piétons et cyclistes. 
Cette réalisation implique de revoir le stationnement, il y 
aura quelques places de conservées en fi n de rue afi n de ne 
pas trop pénaliser les riverains, le marquage sera effectué 
prochainement. (Ces places seront destinées à tout le 
monde et pas réservés à certains comme j’ai pu l’entendre). 

Rue des Artisans :
Les travaux de changement des conduites d’eau et 
d’assainissement étant achevés, nous avons resurfacé la 
chaussée de façon à améliorer la circulation, des tampons 
doivent être mis à niveau pour fi nir les travaux. Nous 
n’avons pas pu faire l’ensemble de la rue car des travaux 

d’assainissement subsistent à l’embranchement de la rue 
Octave Mureau.
Chemin Rochelais :
Ces travaux consistent à refaire l’ensemble de la voie avec 
effacement des réseaux et inclusion d’une piste cyclable. 
Une partie de l’effacement des réseaux est achevée, la 
connexion aux riverains se fera au printemps par ENEDIS, 
de ce fait la bande de roulement sera faite avant la fi n 
de l’année, les trottoirs et la piste cyclable ainsi que la 
pose des nouveaux candélabres seront exécutés après la 
connexion des réseaux.

Rue du Petit-Marais : 
L’effacement des réseaux est en cours de réalisation, la 
connexion des riverains sera faite au printemps ainsi que 
la rénovation totale de la rue avec liaison douce (cycliste 
piétons).

Rue des Écoles : 
Lors d’une réunion regroupant l’ensemble des riverains, 
il avait été acté que cette rue pourrait être à double sens 
jusqu’au chemin des écoliers en face des « Kinés… », et 
que l’on pourrait créer des places de parking sur le terrain 
acquis par la commune pour y réaliser le pôle « enfance 
jeunesse ». Ces travaux sont en cours de réalisation, 
le parking de 30 places est fi ni et cette rue passera en 
double sens dès le début de l’année 2024. Des panneaux 
indicateurs vont être mis en place. En 2024 on devrait 
enterrer les réseaux puis refaire la voie en 2025.

L’ensemble de ces travaux représente un investissement 
important. Avec la réfection de la rue des Écoles nous 
dépassons les 2 millions €.  

Par François Pelletier, Adjoint voirie

Rue de la Taillée

Rue des Artisans 

Parking de la rue des Ecoles
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RALLYE D’AUTOMNE

À l’occasion de sa 65ème édition 
le rallye d’automne fêtait ses 70 ans.

Pour cet anniversaire le rallye a bien porté son nom 
« d’automne » car la pluie et les bourrasques ont 
balayé les routes des spéciales durant les 2 jours.

Cela n’a pas empêché les « mordu(e)s » de se déplacer 
nombreux sur les zones publiques que l’organisation du SAO 
avait aménagées. Un coup de chapeau à toute l’équipe du 
« montage » de la spéciale d’Aigrefeuille qui a dû travailler 
d’arrache-pied sous la pluie, dans la boue et le vent pour 
que la sécurité soit respectée tant pour les compétiteurs 
que pour les spectateurs. Il a d’ailleurs fallu qu’ils repassent 
à plusieurs reprises à certains endroits pour réparer les 
dégâts causés par le vent. Bravo messieurs !!!
Pour sa 6ème édition, la spéciale du vendredi soir a été 
supprimée dû à de gros problèmes d’organisation car son 
heure de passage et de fermeture des routes coïncidait avec 
la sortie des scolaires ainsi qu’à la fi n de semaine de nombreux 
salariés rentrant chez eux. Ce problème étant récurant, 
l’organisation a décidé de la supprimer. Nous avons néanmoins 
pu conserver les 3 passages du samedi dont le dernier de 
nuit pour les amateurs du genre. 
Au niveau du classement des « modernes » c’est un petit 
nouveau à l’Automne en la personne de Jordan Berfa qui a 
remporté l’épreuve avec sa Hunday I20 devant les habitués 
Nico Hernandez et Bruno Longepe. En VHC c’est Samuel 
Bezinaud qui arrive en tête avec sa BMW M3. Si on ne cite 
souvent que le nom du pilote à l’arrivée il faut absolument 

aller voir les vidéos avec caméra embarquée disponibles sur 
le « net ». On se rend compte à leurs lectures de l’importance 
prépondérante du copilote qui grâce à ses notes prises lors 
des reconnaissances est l’indispensable allié de celui qui 
tient le manche.
Le SAO vous souhaite de bonnes et joyeuses fêtes de fi n 
d’année et vous donne rendez-vous en mai 2024 pour le 
26ème Rallye régional du Printemps de Bords. 

Par Pascal Blais

PLUS D’INFO SUR Si vous aimez le sport automobile et que vous avez 
envie de vous impliquer pour les années à venir merci de prendre contact 
avec le site de la mairie : contact@mairie-aigrefeuille.fr à l’attention de 
Pascal Blais.

ENVIRONNEMENT 

Le séisme du 16 juin
Le séisme du 16 juin, avec un épicentre sur les communes 
de La Laigne et Cram-Chaban s’est fait ressentir à Aigrefeuille 
d’Aunis et a causé des dégradations sur plusieurs maisons 
et sur la nef centrale de notre église. Notre commune n’est 
à ce jour toujours pas reconnue comme sinistrée. C’est 
pour les propriétaires de ces maisons et pour la commune 
une contrainte car si nous n’avons pas cette garantie 
« séisme », nous n’aurons aucun remboursement, et ce 
malgré les diverses déclarations que nous avons faites 
auprès des services de l’Etat. 
Nous vous tiendrons informés en cas de reconnaissance 
de catastrophe naturelle.  

Par Mairie d’Aigrefeuille

Samuel Bezinaud sur BMW M3

Jordan Berfa sur Hyundai I20
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ADRESSAGE

La Base Adresse Nationale (BAN)
La commune procède actuellement à la certifi cation 
des adresses de chaque foyer, commerces, 
locations… de son territoire. Cette certifi cation sera 
publiée auprès de la BAN.

L’objectif de la BAN est une adresse fi able et partagée pour 
chacun afi n de :
• Permettre aux secours d’intervenir plus rapidement,
•  Améliorer les services de navigation GPS pour les parti-

culiers, les transporteurs de colis, les professionnels de 
santé ou d’autres services à domicile,

• Améliorer la distribution du courrier,
•  Déployer les réseaux fi bre, eau, assainissement, gaz, 

électricité,
•  Favoriser les démarches en lignes 

(carte grise, cartes d’identité)
•  Optimiser les services publics 

(ramassage scolaire, collecte des déchets)

Seule la commune est compétente pour dénommer les 
voies, y compris les voies privées, et pour attribuer les 
numéros des maisons et autres constructions.
Cette réforme de l’adressage implique des contraintes 
administratives et nécessitera dans certain cas des 
changements d’adresse pour les habitants.
Les personnes concernées par un éventuel changement 
d’adresse seront contactées par les services de la mairie 
afi n de convenir ensemble des démarches à effectuer. 

Par Mairie d’Aigrefeuille d’Aunis

PLUS D’INFO SUR Vous trouverez un fl yer explicatif dans ce magazine.

VOEUX 

Vœux 2024
La cérémonie des vœux de la municipalité aux habitants 
se déroulera le samedi 6 janvier 2024 au gymnase du collège 
à 11h. Nous vous attendons nombreux.

Par Mairie d’Aigrefeuille

CIMETIÈRE 

L’espace cinéraire réaménagé

L’espace cinéraire s’étend. Les colombariums sont facilement 
accessibles aux véhicules et les cavurnes disposent d’un 
espace étendu qui sera aménagé avec arbres et bancs. 
Le jardin du souvenir bénéfi cie maintenant de 2 pupitres 
afi n d’y inscrire les noms des défunts sur des plaques dont 
les dimensions sont à respecter. La mairie se tient à votre 
disposition.

Par Mairie d’Aigrefeuille

PONTS 

2 ponts réinstallés

Le pont de la rue de Foirouse est maintenant installé. Il est 
accessible à tous. Le pont en chapiteau du Lac de Frace est 
lui aussi repositionné face à la place des fêtes. Des travaux 
de soutènement avaient été entrepris après le passage d’une 
commission de sécurité. Ils étaient déclarés dangereux. 
Le 3ème, situé également au lac de Frace retrouvera prochai-
nement sa place. Merci de votre compréhension.

Par Mairie d’Aigrefeuille

Espace cinéraire

Pont de Foirouse Pont du lac de Frace

©
M

ai
rie

 d
’A

ig
re

fe
ui

lle
 

 28    # 6

 PLACE PUBLIQUE

 28    # 6 Hiver – Printemps 2024    29 

 PLACE PUBLIQUE

LE COMPTOIR LOCAL

« Ma parenthèse enchantée »

Le 25 novembre, après 2 semaines de travaux, 
le bureau de tourisme de Surgères a réouvert ses 
portes, totalement relooké grâce à un chantier 
participatif mené par l’équipe, aidé par des élus, 
des habitants, des partenaires…

Un bureau de tourisme qui a trouvé son identité forte dans 
ses couleurs, dans son mobilier relooké ou réalisé avec des 
matériaux de récupération et le soutien de l’Atelier Cyclab et 
de Gérald Forest, menuisier ainsi que la menuiserie Ouvrard 
pour sa banque d’accueil. 
C’est une belle synergie qui a opéré pendant ces deux 
semaines et même en amont… avec la participation de 
l’architecte Solène Bossard de Surgères.
L’inauguration a été pour moi le moment de remercier 
l’ensemble des acteurs de cette transformation, et de tout 
le travail mené depuis plusieurs années pour en faire un lieu 
ouvert à tous, qui propose des produits locaux, réalisé par 
des artistes, des producteurs, des talents du territoire. 

Par Anne-Sophie Descamps, Présidente OT Aunis Marais-Poitevin

PLUS D’INFO SUR Le Comptoir Local – 5, rue Bersot – 17700 SURGÈRES

CYCLAD / CYCLAB 

Trophées Cyclab
C’est le moment de candidater ! 

  Par Anne-Sophie Descamps, 
VP Cyclad Économie Circulaire

PLUS D’INFO SUR ateliercyclab.fr

CÉRÉMONIE 

La cérémonie du 11 novembre

C’est en deux temps que la cérémonie s’est déroulée, 
la météo étant incertaine. Au monument aux morts, 
Gilles Gay accompagné a déposé une gerbe et les enfants 
nouvellement élus au sein du Conseil municipal des enfants 
ont déposé un bouquet. Puis le maire a annoncé l’inscription 
sur le monument de Constant Gillereau, qui a habité à 
Aigrefeuille d’Aunis, inscrit sur les registres des décès mais 
non encore inscrit sur le monument. Une minute de silence 
a été ensuite respectée.
La seconde partie a suivi dans la salle des fêtes, comble, 
avec orchestre et chorales réunis. Les enfants du CME 
ont pris la parole pour déclamer une lettre d’un soldat 
à sa femme (voir article CME).
La municipalité remercie l’ensemble des acteurs présents, 
porte-drapeaux, pompiers, gendarmes, offi  ciels, musiciens 
et chanteurs et toutes les personnes présentes pour 
commémorer la mémoire des morts pour la France 
durant la 1ère guerre mondiale. 

Par Anne-Sophie Descamps

 Au monument aux morts

Lecture des enfants

Mobilier relooké chez Cyclad avec 
l’appui de Gérald Forest menuisier. 
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ENVIRONNEMENT 

Les Maires pour la Planète
Nous avons le plaisir de vous informer que notre 
commune est adhérente à l'association 

"Les Maires pour la Planète".

Cette décision témoigne de notre volonté d'agir activement, 
à l'échelle locale, en faveur de la transition environnementale. 
"Les Maires pour la Planète" constitue un réseau local 
regroupant des élus municipaux résolument engagés pour 
un avenir plus durable.

Au sein de cette association, maires, adjoints et conseil-
lers municipaux partagent une vision commune : agir au 
niveau local tout en inspirant des changements à l'échelle 
globale. Notre adhésion à cette association nous permettra 
de rencontrer d'autres collectivités locales, favorisant ainsi 
les échanges d'idées et de bonnes pratiques, ainsi que le 
développement de projets concrets visant à réduire notre 
impact sur l'environnement.
Certains élus de la commune ont participé à des webinaires 
et à des visites de site comme la désimperméabilisation 
des cours d’école à Dompierre sur Mer, un cimetière naturel 
à Aytré ou la visite de l’Atelier CyclaB à Surgères. 

Si vous souhaitez en apprendre davantage sur 
"Les Maires pour la Planète" ou suivre notre parcours 
au sein de cette initiative, nous vous invitons à visiter
 le site internet de l'association, accessible à l'adresse 
www.lesmairespourlaplanete.fr, et à suivre sa page 
Facebook.

Par Mairie d’Aigrefeuille

PLUS D’INFO SUR Anne-Sophie Descamps, adjointe à l’environnement, 
est secrétaire de l’association

AUNIS SUD 

Le Plan Climat Énergie Territorial

Qu’est-ce que c’est ? 
C’est une démarche de planifi cation obligatoire pour les 
collectivités de plus de 20 000 habitants. Il donne un cap : 
atteindre la neutralité carbone d’ici 2050 tout en s’adaptant 
dès aujourd’hui aux effets du changement climatique. 

Qu’est-ce que la neutralité carbone ?
Un équilibre entre les émissions de carbone et leur absorption 
par les puits de carbone. Les gaz à effet de serre sont 
induits par les activités humaines (combustibles fossiles) 
et ne doivent pas rester dans l’atmosphère. Les puits de 
carbone sont les océans, les arbres et les sols. 

Aunis Sud a démarré ses travaux en janvier 2023. 
Diagnostic puis travail sur la stratégie à adopter sur le 
territoire. Ce travail est réalisé avec les élus, les partenaires 
et les habitants du territoire. Une réunion publique a été 
initiée en octobre 2023 à Péré afi n de discuter avec les 
habitants de cette stratégie qui sera validée en janvier par 
Aunis Sud.

Ensuite viendra la phase Plan d’Actions : le territoire choisira 
les actions qu’il semble pertinent de mener pour atteindre 
les objectifs. Entreprises, associations, habitants, chacun 
a son rôle à jouer.

Deux réunions avec les habitants auront lieu au 1er se-
mestre 2024, nous vous tiendrons informé via nos canaux 
de communication habituels. Nous espérons vous y voir 
nombreux, le défi  est important si nous voulons préserver 
notre capital environnemental.

Par Anne-Sophie Descamps

PLUS D’INFO SUR https://aunis-sud.fr/ma-cdc-aunis-sud/les-projets-
en-cours/plan-climat-air-energie-territorial/

 LMPP à Dompierre sur Mer

PCAET réunion publique
©
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ZÉRO DÉCHET

Un plateau de fromages 
pour les fêtes

Concocter un plateau de fromage zéro déchet, c’est simple « Au village des saveurs ». Il suffi  t de demander !

Plateau tradition :

Comté 30 mois
Saint-Nectaire Fermier
Fourme d’Ambert
Partenay Cendré
Délice de Bourgogne

Plateau parfumé :

Brie aux truffes
Chèvre aux fl eurs
Munster Champagne
Fleur du maquis Corse
Comté de Noël 
+ 30 mois

1.    Vous amenez vos contenants propres, boites 
en verre et type Tupperware qui ferment bien

2.  Fabienne pèse vos boites pour en faire la tare

3.    Vous choisissez vos fromages (ici en exemple 
le plateau tradition ou le plateau parfumé)

4.    Ils sont déposés dans vos contenants 
sans papier ou plastique d’emballage

5.  Vous réglez le poids exact de vos achats. 

L'astuce de
FABIENNE

Fabienne PRACASTIN
Gérante

AU VILLAGE DES SAVEURS
31 Place de la République
AIGREFEUILLE D'AUNIS

 Je compose 
des plateaux à 
votre demande, 
mais n’attendez 
pas la veille pour 
votre commande !

Si vous n’avez pas amené de contenants, Fabienne 
vous propose des pots et boites consignés (0.50€) 
qui vous seront remboursé à leur retour.
Pour les plateaux apéritif ou dinatoire entièrement 
préparés, les contenants sont désormais 
réutilisables et consignés. 2 et 4 € suivant la taille.  
Fabienne vous propose bien sûr également 
du fromage et de la charcuterie à la coupe.
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CONTINUONS ENSEMBLE     

Un autre beau projet est à l’étude 
Nous avons le projet de construire un pôle jeunesse 
social et associatif. Pour ce faire, nous avons acheté 
un terrain d’une surface de 1 ha situé rue des écoles 
avec un accès avenue des marronniers à côté du 
cabinet dentaire. La proximité avec le groupe scolaire 
est très importante pour l’OMAJE qui gère les garderies 
périscolaires et le centre de loisirs.

Nous avons visité une réalisation semblable sur 
la commune de Dompierre/mer pour nous imprégner 
de l’organisation et du positionnement des locaux. 
Nous souhaitons rassembler sur le même site les jeunes, 
le social et certaines associations qui ont des activités 
en intérieur. Pour les jeunes, c’est avec l’OMAJE, 
les bambins d’Aunis et la CDC que nous travaillons pour 
les actions de la petite enfance jusqu’à l’adolescence, 
en partenariat avec la CAF. Pour le social, c’est avec 
le CCAS que nous estimons les besoins en bureaux et 
accueils d’intervenants extérieurs. Pour les associations, 

nous allons prendre contact avec plusieurs d’entre 
elles pour évaluer les besoins d’espaces partagés 
avec rangements individuels.

L’idée d’un regroupement est de pouvoir partager 
un ensemble avec un accueil, des bureaux, des salles, 
un point cuisine, des sanitaires et un grand parking 
avec des usages sur plusieurs créneaux de jours et des 
horaires différents. Socialement il est aussi intéressant 
de faire se croiser des gens qui ne se connaissent pas 
et qui ont des activités où des passions différentes.

Après discussion avec les élus et les agents de 
Dompierre/mer, ils nous ont conseillé de construire 
assez grand car dans les communes comme les nôtres 
qui croissent en population, les locaux peuvent devenir 
rapidement trop exigus, ce qui est déjà leur cas.

Les élus du groupe 
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AIGREFEUILLE AUTREMENT 

Les manifestations du 
changement climatique  
sont de plus en plus évidentes et touchent notre vie de tous 
les jours. Notre commune, comme l’ensemble du territoire, 
a été fortement touchée : sécheresse prolongée, tempête, 
pluies diluviennes. Ces événements météorologiques ont 
engendré des dégâts visibles et ils seront inévitablement 
suivis d’effets plus lourds.

Nous sommes convaincus qu’il faut investir massivement 
dans tout ce qui peut limiter ces effets néfastes avant 
qu'ils ne deviennent incontrôlables : isolation massive 
des bâtiments publics, re-végétalisation des surfaces 
disponibles, réduction du bétonnage. Nous regrettons 
que la majorité en place ne prenne pas suffi  samment 
en compte ces objectifs alors qu’ils devraient être traités 
en priorité.

La transition vers des pratiques énergétiques durables 
est aussi un enjeu majeur et nous déplorons que notre 
commune ne montre pas davantage l’exemple ! Nous 
croyons également à l’encouragement de toutes les 
initiatives individuelles de production d’énergie propre, 
jusqu’au soutien fi nancier, certaines communes le 

font déjà ! Les zones d’accélération de production 
d’énergies renouvelables instaurées sur notre territoire 
communautaire devraient nous y aider.

Pour nous, il est primordial de prioriser les investissements 
et d’axer l’argent public sur des projets répondant à tous 
ces enjeux et de laisser notre commune maîtresse de ses 
choix en proscrivant le « faire–faire » qui alimente surtout 
des intermédiaires et des chasseurs d’opportunités. 
Aujourd’hui, la municipalité délègue des projets sans se 
préoccuper véritablement de ces enjeux. Un exemple, la 
demande de 400 000 € de subventions publiques pour 
réaliser un skatepark tout bétonné plutôt que d'isoler la 
totalité des murs des écoles ?

En cette fi n d’année particulièrement dure pour certains 
peuples, portons la valeur de la paix et protégeons notre 
démocratie.

Bonnes fêtes de fi n d’année à toutes et tous.

Thierry Andrieu, Myriam Drapeau, Benoît Taraud 

AIGREFEUILLE UNIS 

Vente du camping, dommage  
Nous aurions dû conserver ce patrimoine, peut être investir 
dans l’achat des mobil-homes de l’ancien gérant et trouver 
une nouvelle gérance adaptée, conservant ainsi une recette 
pour la commune.

Nous avons aussi été très refroidis par le montant des 
travaux du skate-park, c'est un projet que nous avons 
toujours défendu, espérons que notre commune pourra 
obtenir la totalité des subventions prévues pour fi nancer ce 
qui nous a été présenté au conseil municipal, sachant que 
Guy a travaillé individuellement et avait trouvé moins cher.

Nous continuons à travailler et proposer nos idées au 
conseil municipal et dans toutes les commissions.

 Nous restons à votre disposition pour faire remonter vos 
remarques, vos idées, vos critiques auprès de nos élus, 
n’hésitez pas à nous contacter.

Nous avons hâte de vous croiser lors des nombreuses 
animations proposées dans notre commune, le bien vivre 
ensemble reste notre plus grosse motivation, prenez soin 
de vous et de vos proches. Bonne et heureuse année 2024.

A bientôt 

FrédéGuy 
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JANVIER

Samedi 6
Voeux de la 
municipalité
11h00
Gymnase André Dulin
Ouvert à tous. . 

   Informations au 
 05 46 27 53 53

Samedi 6
Stage de  
Danse Folk
Non communiqué 
Salle des Fêtes
Suivi d’un bal

   Aigrefolk

Lundi 8
Collecte de sang
14h30 à 19h00
Salle des Fêtes
Collecte de Sang. SUR RDV 
uniquement via le site : 
https://dondesang.efs.sante.fr 

Samedi 13  
Loto
20h00
Salle des Fêtes
Organisé par l’association 
des parents d’élèves du 
Saint-Sacrement (APPEL)

Samedi 27
Repas des Ainés
12H00
Salle des Fêtes
Suivi d’un spectacle 

  Sont invitées toutes les 
personnes qui auront 74 ans 
et plus au cours de l'année 
2024.

FÉVRIER

Dimanche 4
Thé Dansant
14h30 à 19h30
Salle des Fêtes
Organisé par le Comité des Fêtes.

Le tarif d'entrée inclut une 
pâtisserie et une boisson chaude 

  Sur réservation au : 
07 82 04 64 18 ou par mail: 
comitedesfetesaigrefeuille
@gmail.com

Samedi 10 
Après-midi Jeux
14h00 à 18h00 
Salle des Fêtes
Organisé par l’association des 
parents d’élèves de l’école 
primaire publique (APESA)

Dimanche 11
Judo
08H00 à 18h00 
Dojo
Tournois annuel de Judo

Vendredi 16  
Accueil des 
nouveaux 
arrivants
19h00
Salle des fêtes 
Joseph Avit
Ouvert à tous les nouveaux 
aigrefeuillais. 

  Informations au 
05 46 27 53 53

Samedi 24
Stage de  
Danse Folk
Non communiqué 
Salle des Fêtes
Suivi d’un bal

   Aigrefolk

Dimanche 25
10 kms 
d’Aigrefeuille
Départ 09h30  
+ 1 et 2 kms enfants
Ouvert à tous. 

   Bulletin d’inscription 
sur le site de la mairie

MARS

Lundi 4
Collecte de sang
14h30 à 19h00
Salle des Fêtes
Collecte de Sang. SUR RDV 
uniquement via le site : 
https://dondesang.efs.sante.fr 

Vendredi 8  
Loto
19h30
Salle des Fêtes
Organisé par La Voix des
 Animaux

   Voix des animaux : 
06 03 30 89 08

Samedi 9
Repas Dansant
20h00
Salle des fêtes
Organisé par l’Union Club 
Cyclistes 

Vendredi 15
Saint Patrick
Soirée
Salle des fêtes
Le club de rugby fête la Saint 
Patrick ! 

Samedi 16 &
Dimanche 17
Week-end jeux
Après-midi
Salle des Fêtes
Organisé par Drack’Aunis

Vendredi 22
Loto
19h30
Salle des Fêtes
Organisé par Union Sportive 
Aigrefeuille Football

Samedi 23 
Concert 
Musiques 
Actuelles
Soirée
Salle des fêtes
Organisé par l’Ecole de 
musique de la Petite Aunis

 EMPA : 05 46 35 57 89

Lundi 25
Déjeuner 
dansant
12h00
Salle des fêtes
Repas gastronomique avec 
animation musicale proposé 
par Ensemble et Solidaires - 
UNRPA - Section d'Aigrefeuille

 Mme Rullier : 05 46 00 29 57

Samedi 30 & 
Dimanche 31
Puces des 
couturières
10h00 à 18h00
Salle des fêtes
Proposées par l'association 
"Des fi ls et des tissus". 
Exposition, vente de mercerie, 
de tissu, d'ouvrages de couture.

 Mme LEFAY : 06 66 75 01 21

 ÇA BOUGE !
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AVRIL

Samedi 6
Concert de 
Printemps
Non renseigné 
Salle des Fêtes
proposé par l'orchestre  
d’harmonie de la Petite Aunis.

  EMPA : 05 46 35 57 89

Mardi 16 & 
Mercredi 17 
Forum  
jobs d’été
14h00 à 17h00 
Salle des fêtes
Proposé par l'Office Multi Activités  
Jeunesse (OMAJE) et la CDC  
Aunis Sud 

  Mme Fonvieille  
(La patte d'or de Virson)

Samedi 20 & 
Dimanche 21
Salon du 
Bien-etre et 
du Vivant
10h00 à 19h00 
Salle des Fêtes

  Mme Fonvieille 
 (La patte d'or de Virson)  
 06 58 62 14 47

Dimanche 28
Vide grenier
8h30 à 18h00 
Parking Intermarché
Organisé par le Comité des 
Fêtes et de la Culture.

  07 82 04 64 18  
comitedesfetesaigrefeuille 
@gmail.com

Lundi 29
Collecte de sang
14h30 à 19h00 
Salle des Fêtes
Collecte de Sang. SUR RDV 
uniquement via le site :  
https://dondesang.efs.sante.fr

MAI

Vendredi 3  
au Dimanche 5
Théâtre
20h00 / 15h00 
Salle des fêtes
Théâtre - spectacle annuel 
de la compagnie de théâtre 
amateur Sganarelle. 

À 20h00 les vendredi et samedi 
et à 15h00 dimanche.

Samedi 4 

Carnaval  
des enfants
14h00 
Place du 8 mai 1945
Proposé par le Comité des 
fêtes d'Aigrefeuille. Défilé suivi 
d'un spectacle pour enfants

Dimanche 5
Vide grenier
08h00 à 18h00 
Stade André Fournat
Organisé par l’USA Rugby.

 Mercredi 8
Cérémonie  
11h30 
Monument aux morts
Rassemblement à 11h15 dans la 
cour de la mairie. Cérémonie au  
monument aux morts à partir 
11h30 suivi d'un vin d'honneur 
sous la Halle. En cas de mauvais  
temps, la cérémonie et le vin  
d'honneur se dérouleront dans  
la salle des fêtes.

Dimanche 19
Exposition  
canine nationale
08h30 à 20h00 
Lac de Frace
Organisée par l'Association Canine 
Territoriale de Charente-Maritime  
(ACT du 17)

 M. Fourré 06 20 73 13 61

Dimanche 19
Vide grenier 
Saint-Sacrement
09h00 à 17h00 
Terrain de sport
Sur le terrain de sport de 
l'école privée (accès par la 
rue du 19 mars 1962)

  Réservation : 06 62 89 78 73 
ou 06 32 63 85 92

JUIN

Samedi 1er

Soirée  
Tamalous
20h00 
Salle des fêtes
Soirée "Tamalous" proposée par 
le club de rugby d'Aigrefeuille

  Réservation : 06 62 89 78 73 
ou 06 32 63 85 92

Dimanche 2
Vide grenier  
ACCA
08h00 à 18h00 
Lieu à définir

Dimanche 9
Vide grenier 
du judo
08h00 à 18h00 
Parking Intermarché
Proposé Aigrefolk  
et le Comité des fêtes.

Dimanche 9
Vide grenier 
Saint-Sacrement
09h00 à 17h00 
Terrain de tennis
Finales dames et hommes 
du tournoi de tennis du 
club d'Aigrefeuille 

  Réservation : 06 62 89 78 73 
ou 06 32 63 85 92

 Dimanche 9
Éléctions  
européennes
08h00 à 18h00 
Salle des fêtes
Insciptions sur les listes 
électrorales avant le 26 avril. 

  Mairie : 05 46 27 53 53

Samedi 15
Rugby 50ème 
Anniversaire
À confirmer 
À confirmer
50ème anniversaire du club de 
rugby d'Aigrefeuille (USAR)

  Comité des fêtes : 
 07 82 04 64 18

Dimanche 16
Vide grenier APC
08h00 à 18h00 
Lieu à définir
Organisé par l’Amicale du 
Personnel Communal

Vendredi 21
Fête de  
la Musique
Soirée 
Place de la République
Organisé par le comité des fêtes

Samedi 29
Spectacle
À confirmer 
Salle des Fêtes
Spectacle de fin d'année de 
l'association de danse Maït'eam
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Nous vous souhaitons de belles fêtes 
de fi n d’année et vous proposons 
à toutes et tous de se retrouver 

le samedi 6 janvier 2024

au gymnase André Dulin 
pour la cérémonie des vœux du maire.

à 11h00


